## **Ouest-France Goudelin du 6 décembre 2024**

### Goudelin

Un arbre honorera les donneurs d'organes à la chapelle



Le site de la chapelle de Notre-Dame-de-l'Isle.

PHOTO QUEST FRANCE

Dans le cadre du projet de déploiement en France, Culture du don, France Adot 22, France Rein 22, Transhépate Bretagne Ouest et la commune de Goudelin vont instaurer un lieu d'hommage aux donneurs d'organes et à leurs proches. C'est le site de la chapelle de Notre-Dame-de-l'Isle qui a été choisi pour honorer les donneurs d'organes et devenir un lieu d'hommage et de réflexion autour d'un arbre de vie, en l'occurrence un ginkgo biloba.

« Ce choix n'est pas anodin : le ginkgo biloba est réputé pour sa haute résistance à la pollution, aux champignons, aux parasites et aux maladies. Cet arbre pouvant vivre plus de 2 000 ans est considéré comme sacré en Chine. Un signe d'espoir de longue vie pour tous les greffés », souligne Hervé Le Serre, président de France Adot 22.

Lors de cette cérémonie, deux témoignages seront apportés : le premier par un greffé, qui parlera de la réussite de sa greffe, et le second par une famille de donneurs.

Cet événement majeur pour la culture du don sera le 22° du département. La plantation de l'arbre de vie se déroulera à la chapelle Notre-Dame-de-l'Isle, samedi 14 décembre, à 11 h. 8 | Le Télégramme Mercredi 18 décembre 2024

**CHEZ VOUS** 

### **GOUDELIN**

# Un arbre de vie planté sur le site de la chapelle de l'Isle

 Samedi, une cérémonie jours reconnaissant envers les proempreinte de beaucoup émotion pour de nombreux Goudelinais, s'est déroulée sur le site de la chapelle de l'Isle. France Adot 22 a inauguré un nouveau lieu de mémoire autour de la plantation d'un arbre de vie. « Créer des lieux, en partenariat étroit avec les municipalités, c'est honorer les donneurs et leurs familles. Cet arbre rappellera à tous que Goudelin a été dans les toutes premières communes costarmoricaines à créer ce lieu de réflexion », a souligné Hervé Le Serre, président de l'Adot 22. L'arbre est un gingko biloba appelé aussi l'arbre millénaire, connu pour être la seule espèce vivante ayant résisté à la bombe atomique à Hiroshimal.

« J'ai bénéficié d'une greffe rénale en novembre 2008. Aujourd'hui, je suis en bonne santé et je serai touches du donneur qui ont donné leur accord pour le prélèvement d'organes », a témoigné Pierre Caurette, de Plourivo. Un hommage appuyé a

été rendu à Jacques Herviou, très impliqué dans la vie locale puis dans l'Adot 22 après sa greffe, ainsi qu'à Laurent Courcoux disparu en



La plaque a été dévoilée par les petits-enfants de Laurent Courcoux.



**GOUDELIN** • Belle affluence au marché de Noël

Le marché de Noël, organisé dimanche par la municipalité de Goudelin, a reçu de nombreux visiteurs tout au long de la journée. Les dix-huit exposants, installés près du complexe sportif, proposaient bijoux, produits de beauté ou encore bonnets et écharpes. Les parents des écoles, publique et privée, vendaient crêpes, gâteaux, chocolat chaud et douceurs de Noël. L'ambiance était chaleureuse et le père Noël a distribué des friandises aux petits comme aux grands.

# Le marché de Noël fait des heureux et des déçus

organisé sur trois jours par la muni- bres du club. Les spectacles et les et des parents. cipalité, a fait des heureux chez les dix-sept commerçants et artisans installés sur la place de la République. « Nous sommes très satisfaits des ventes, ont déclaré les vendeurs. Les chalets de Noël à l'extérieur sont préférables à la salle de l'Hermine. Cela donne plus une ambiance de

Mais pour le club de handball, le Goëlo HBC, le résultat n'est pas à la hauteur des autres années. « Jusqu'à présent, le club trouvait les exposants et s'occupait de la restauration. Tout se passait dans la salle de l'Hermine. Cette année, nous n'avions que la restauration, les visiteurs ne venaient pas dans le hall et la fréquentation a été moindre, d'où

● Le marché de Noël de Plouha, prochaine », ont annoncé les mem-films ont été appréciés des enfants



notre interrogation pour l'année Véronique hésite dans le choix de boucles d'oreilles et écoute les conseils d'Emily.

## Zik à Gogo ne sera pas reconduit en 2025

 L'assemblée générale du comité des fêtes de Pludual s'est déroulée dimanche matin, en présence du maire, Yves Guillerm et de nombreux bénévoles. « Les bénévoles et partenaires se sont bien investis dans toutes nos manifestations. Malheureusement, Zik à Gogo en juillet est une énorme déception du fait d'une météo exécrable. Les chiffres parlent d'eux-mêmes : 9 635 € de déficit. Ce spectacle est très lourd à porter et il ne sera pas renouvelé l'an prochain », regrette Christophe Le Merrer, le président.

#### De la chasse à l'œuf au fest-noz

Le programme a été dévoilé pour 2025 : le 20 avril, la chasse à l'œuf à

L'Espicot; le 4 mai, un vide-greniers ; le 21 juin, la fête de la musique; le 19 juillet, une manifestation avec le feu d'artifice de la municipalité et des animations à définir ; manifestation en collaboration avec l'association des randonneurs avec un fest-noz le 16 août, puis le lendemain, une brocante ; soirée Halloween disco le 31 octobre ; arbre de noël le 6 décembre et assemblée générale le 14 décembre.

Le bureau se compose comme suit : président, Christophe Le Merrer; vice-président, Gérard Coursin; trésorière, Nicole Hengoat; adjointe, Laurence Le Chapelain; secrétaire, Pierre Le Merrer, adjointe, Corinne Simon.



Le comité des fêtes a dévoilé son programme pour 2025, sans le spectacle Zik à Gogo.

## **POMMERIT-LE-VICOMTE**

## La chapelle du Paradis illuminée pour les fêtes de Noël



Une partie de bénévoles met les décorations en place.

 Pour la première année, les Amis au niveau du porche et du jeune if, rit-le-Vicomte, ont pris l'initiative d'illuminer l'édifice, joyau de la commune. C'est ainsi que la semaine passée, les bénévoles ont apporté diverses guirlandes et autres décorations. Ensemble, ils ont œuvré pour placer un joli décor

de la chapelle du paradis, à Pomme-qui n'a que 24 ans. Ainsi, dès l'entrée sur la commune, à la nuit tombée, les usagers peuvent apprécier la mise en valeur de la chapelle du Paradis aux multiples gargouilles, bâtiment exceptionnel du XV<sup>e</sup> siècle, participant ainsi à l'annonce des fêtes de fin d'année.

₹80ans

Le Télégramme



Retrouvez notre rubrique Vélo



## **Q** GOUDELIN

# ADOT 22. Un arbre de vie planté en hommage à Jacques Herviou et Laurent Courcoux

C'est une cérémonie pleine d'émotions qui s'est déroulée samedi 14 décembre à 11 heures sur le site de la chapelle de l'Isle. La commune de Goudelin a souhaité s'associer à France ADOT 22 pour rappeler l'importance du don d'organes dans notre pays, en plantant un arbre de vie

#### Souvenir de Jacques Herviou et Laurent Courcoux deux greffés au grand coeur

L'émotion était d'autant plus grande que la commune a eu en son sein deux belles âmes ayant connu les bienfaits apportés par la greffe d'organes.

Elle leur avait permis de profiter et faire profiter leurs proches de nombreuses années de vie supplémentaires. Laurent Courcoux parlait même jusqu'à son décès récent, en septembre, que 2014 était pour lui une deuxième année de naissance. Avant lui, Jacques Herviou s'impliquait aussi beaucoup dans la vie communale puis avait fait le choix d'être très actif au sein de l'association départementale pour le don d'organes après avoir bénéficié d'une greffe.

Devant une cinquantaine de personnes présentes, Hervé Le



Les petits enfants de Laurent Courcoux et officiels découvrant la plaque commémorant la plantation d'un ginkgo. ¡mlemoine

Serre président départemental de France ADQT 22 a rappelé qu'un donneur peut sauver jusqu'à 3 ou 4 vies.

Si la loi a instauré la présomption d'accord, le refus devant être enregistré pour ceux ne voulant pas devenir donneur en cas de mort cérébrale, les équipes médicales se voient malheureusement opposer un refus des proches quand la volonté de donner n'est pas clairement exprimée.

L'individualisme rampant et montant dans notre société s'exprime également par le choix grandissant de refus s'établissant à présent à 36%.

Si Anne Hélène et David Le

Bec n'ont pu venir pour exprimer leur joie de voir leur petit bébé disparu continuer de vivre à travers 3 personnes, Pierre Caurette, demeurant Plourivo, a évoqué sa greffe rénale en 2008 à 68 ans, lui permettant de continuer de profiter aujourd'hui pleinement de la vie dans sa 85\omega année. Il nous a aussi cité ce médecin parisien qui, après avoir beaucoup soigné de gens, à 77 ans, a permis de sauver quatre personnes au moment de son décès.

Les infirmières coordinatrices du prélèvement de greffe à l'hôpital de Saint-Brieuc ont rappelé qu'il n'y a pas d'âge pour le don, chacun pouvant le devenir à tout instant de sa vie. Elles ont rappelé aussi tout le respect rendu au corps du donneur tout au long de la procédure de prélèvement.

Marion Le Poulichet et Jean Luc Reynes présidents respectivement de France Rein 22 et Transhépate Bretagne Ouest ont également rappelé l'importance du don d'organe en matière d'atteintes au rein et au foie, des campagnes de dépistages simples pouvant éviter d'en arriver à la transplantation.

Dan Christi compositeur et chanteur local, accompagné de Stéphanie Jouan chanteuse amatrice, ont repris le titre « un peu de soi » créé par Dan Christie en 2002, sur lequel la voix du jeune Jean-Baptiste Guégan est perceptible dans les chœurs. Et c'est sous un soleil radieux que les officiels ont accompagné les petits enfants de Laurent Courcoux pour découvrir la plaque commémorative accompagnant la plantation du ginkgo biloba, arbre millénaire.

■ La réflexion et la discussion avec les proches de la volonté de donner peut être accompagnée de la possession sur soi d'une carte de donneur. Informations sur le site france-adot.org.